

Hans-Joachim Niemann

**Großbetriebe sind perfekte Planwirtschaften**

LABO, PRODOC, SCOPE 10 (1981), S. VI

Die Erfolge der freien Marktwirtschaft beruhen darauf, dass tausend Unternehmer, die über das Wohl und Wehe ihres Betriebes nachdenken, mehr erreichen als ein einziger zentral-leitender Staatsbeamter. Wie häufig finden wir aber, dass innerhalb der Betriebe ein Großkopf für alle denkt und die perfektste Planwirtschaft im Kleinen abläuft. Wie viele - oder wie wenige Abteilungsleiter gibt es, die davon ausgehen, dass ihre zehn Mitarbeiter mehr wissen und können als sie und die dieses Wissen frei setzen? Welche Dramen spielen sich ab, um diese Konstellation, die in einer zunehmend technisierten Welt immer häufiger wird und nicht im Mindesten eine Schande ist, zu überspielen und zu vertuschen!

Warum muss man eigentlich anonym bleiben, wenn man sich Gedanken darüber macht, wie ein Wirtschaftsunternehmen erfolgreicher sein könnte?